

# Manolo Enrique Rivera Escobar

DRA. Myreille Eréndira Rodríguez Alfonso

La administración como disciplina y sus enfoques

Administración general POR EDUCAR

Primer cuatrimestre

# La administración como disciplina y sus enfoques

La administración es una disciplina que la podemos aplicar no solo en las organizaciones, sino que también es común que la apliquemos en actividades que realizamos día con día, el proceso administrativo nos permite controlar y dirigir nuestras actividades y asi lograr una eficiencia mayor en el logro de nuestros objetivos en nuestras organizaciones . La administración está rodeada de diversos enfoques, sin embargo existen algunos que están clasificados o tienen mayor relevancia ya que son los que más aportan a la administración, este grupo de enfoques ayudan a la administración a resolver los diversos problemas que se presentan, a lograr las metas y objetivos planeados y lograr una eficiencia mayor en el interior de las organizaciones, los enfoques principales que complementan a la administración derivan de otras ciencias o métodos fundamentales para poder aplicar a la administración de manera eficiente en las diversas áreas es fundamental tomar en cuenta o dar importancia a estos enfoques, ya que sin ellos la administración resultaría incompetente o ineficiente en el logro de nuestros objetivos. A continuación conoceremos esos enfoques.

# Administración como disciplina.

La administracion es una disciplina que aplicamos en las organizaciones, su función es vigilar y asegurarse de que las organizaciones posean y empleen sus recursos de forma adecuada y asi lograr sus objetivos y metas trazadas, la administracion se destaca de otras ciencias, ya que posee algunas características que permiten resolver determinadas situaciones o problemas y como ya mencione anteriormente, nos permite alcanzar nuestros objetivos y metas, en sus inicios la administracion no era tomada en cuenta como una ciencia, sin embargo a lo largo del tiempo, debido a las necesidades de optimización en el interior de las organizaciones, la administracion fue tomada en cuenta como una ciencia o teoría, los primeros teóricos comenzaron a tomar conceptos generales a partir de los sucesos y actividades que ocurrían en aquel entonces comenzaron a aplicar la administracion para hacer frente a esos sucesos.

#### Administración como ingeniería

La ingeniería y la administración van de la mano, la ingeniería concibe, implanta, opera y conserva el funcionamiento de los sistemas productivos, por otro lado la administración se encarga de diseñar, aportar y verificar proyectos y planes estratégicos de negocios, la ingeniería es una ciencia fundamental en las organizaciones, ya que integra procesos, tecnologías y técnicas para mejorar el proceso de producción, ambas ciencias se relacionas para que el grado de operaciones en nuestra empresa sea el adecuado.

### Administración como psicología

La psicología es una herramienta fundamental que tiene que ir de la mano con la administración, los recursos humanos son el motor de nuestras organizaciones, sin nuestros subordinados nuestra empresa fracasaría, la psicología se encarga de estudiar la actividad psíquica, la personalidad y la actuación del hombre, el ser humano resulta ser complejo y muy dinámico, debe ser analizado y estudiado para conocer sus capacidades y virtudes y así lograr que den todo su potencial a la hora de laborar en nuestras organizaciones, la psicología sin duda tiene que ir de la mano siempre con la administración para que logremos llegar a nuestros objetivos.

# Administración como sociología

Este enfoque sucedió gracias al aporte de Max Weber (filosofo alemán), su idea consistía en la aportación de la teoría de la burocracia, pensaba que dicha teoría era una manera de controlar a nuestro favor a los seres humanos, organizando al personal de forma jerárquica, especializar a los trabajadores en su campo y sus funciones, se tenía pensado que el aporte de la teoría burocrática brindaría el más alto grado de eficiencia en las organizaciones, weber decía que la teoría era precisa, rápida y uniforme, características que la distinguían de forma positiva del resto de ideologías según su pensamiento.

#### Administración como métodos cuantitativos

La estadística es una ciencia que ha tenido y sigue teniendo gran importancia dentro de la administración, ya que este método ha aportado mucho a las operaciones que se llevan a cabo o para resolver problemas, la estadística ha sido de gran ayuda para tomar decisiones en el control de calidad, el análisis de riesgos y para pronosticar como resultara la idea e implementación de un negocio, el enfoque cuantitativo ha tenido gran influencia también sobre el área de operaciones de nuestra empresa, nos ayuda a crear modelos los cuales nos sirven para hacer una simulación de la realidad y así estudiar un comportamiento, los modelos cuantitativos son también pieza clave en el desarrollo de la administración.

#### Administración como economía

Como administradores es necesario que poseamos conocimientos de economia, esto para comprender el comportamiento de los mercados y de nuestras empresas, las teorías económicas de la empresa son 4: \* Teorias neoclásicas \* Teorias de la organización industrial \*Teorias contractuales de la empresa \*Teorias de incentivos organizacionales. Conocer estas 4 teorias nos ayudara a conocer nuestro mercado, a nuestros consumidores, competidores y a conocer como tomar decisiones que nos ayuden a mejorar nuestra organización.

# Administración como práctica profesional

De esta idea derivan los cursos de principios de administración, política de empresas y dirección estratégica que se dan hoy en dia en muchas escuelas, hay 3 grupos variantes de esta perspectiva, estos 3 grupos nos ayudan a generar nuevos conocimientos para saber como actuar en diversas situaciones y a conocer cómo aplicar conocimientos en diversas situaciones y en cuales no se pueden aplicar, el primer enfoque se baso en los 14 principios de Fayol, este enfoque nos ayuda a saber como aplicar nuestros conocimientos y a conocer en que situaciones si los podemos aplicar y en cuáles no.

#### Filosofía de la administración

Desde tiempos anteriores ha existido un desacuerdo en cuanto a la naturaleza de la administración como campo profesional, las dos posiciones que existen son la teoría del mercado y la otra es la teoría de planeación y control, la de mercado menciona que los administradores dependen de las condiciones económicas, sociales y políticas de su entorno, en base a ellas toma decisiones, la de planeación y control menciona que el futuro puede ser manipulado e influenciado por el administrador, el éxito de las empresas dependerá de su capacidad de decisión y planeación, ha existido ese pequeño conflicto por decidir cual es la correcta forma de administrar, lo cierto es que la administración busca ampliar el área de decisiones, lo correcto será que la correcta manera de administrar es una fusión de las dos anteriores, hay mercados más eficientes que otros.

# Investigación en la administración

La administracion se apoya de métodos de investigación para resolver problemas, algunos métodos son: \*Metodos de casos \*Investigacion en administracion \*Estudios de datos de archivos \*Encuestas \*Investigacion exploratoria, una segunda función es la de desarrollar marcos conceptuales en la administracion la metodología de la investigación y la filosofía son importantes, para que cada organización desarrolla sus propios modelos y marcos conceptuales.

Sin duda la administración tiene que apoyarse de otros enfoques o ciencias para que pueda desarrollarse adecuadamente y se puedan resolver problemas o situaciones y se logren cumplir los objetivos en las organizaciones.